

CORREO DE MALLORCA

HOY CATÓLICO

REDACCION Y ADMINISTRACION: MORA, 3, 4 y 5

AÑO XXVII

TELEF. 1973

SABADO 27 FEBRERO DE 1937

NUMERO 8.449

FRANQUEO CONCERTADO

Parece que los rojos han comenzado la evacuación de Madrid, habiendo observado, nuestros aviadores, que iban por la carretera de Guadalajara, camino de Valencia y Teruel, largos convoyes transportando material de guerra y artillería pesada

SE COMPRUEBA EL DESALIENTO DEL CAMPO ROJO, A CAUSA DE LAS NUMEROSAS PERDIDAS SUFRIDAS EN EL FRENTE ASTURIANO Y DEL FRACASO DE SU EMPEÑO Y A CAUSA TAMBIEN DE LA ULTIMA DERROTA EXPERIMENTADA EN SUS ATAQUES SOBRE MADRID, DONDE NO HAN PODIDO AVANZAR NI UN SOLO PASO

Los nacionales tienen ya 33 capitales de provincia y los rojos solamente 17. — Siguen en el campo rojo las luchas sangrientas entre los campesinos y los milicianos. — Poco a poco van regresando a sus países los «voluntarios» extranjeros. — Queipo de Llano se reúne en Málaga con las autoridades para proceder rápidamente a la reparación de los daños que ha sufrido la ciudad. — Ha sido detenido Degrelle, el jefe rexista belga. — El Gobierno de Valencia piensa trasladarse a Barcelona. — No se reconstruirá el Alcázar de Toledo

Saludo a Franco

BOLETIN OFICIAL DEL CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO

(Servicio de Radio Mallorca)

(Prensa y Propaganda de la Comandancia Militar de Baleares)

El de anoche

Noticias llegadas hasta las 20 horas del día 26 de febrero 1937:

EJERCITO DEL NORTE:

Quinta y Sexta divisiones: Sin novedad, con cañoneo en casi todos los frentes.

Octava división: Frente de Asturias: El enemigo mantiene presión en los sectores de San Roque y San Claudio, atacando su artillería intensamente sobre la población. Se comprueba el desaliento del campo rojo a causa de las numerosas pérdidas sufridas en el frente asturiano y el fracaso de su empeño.

Cuerpo del Ejército de Madrid. — Divisiones de Avila, Soria y reforzada de Madrid: Sin novedad, con ligeros tiroteos.

EJERCITO DEL SUR:

Se rechazó un ataque en el sector de Sierra Nevada, causándose al enemigo numerosas bajas y cogiéndosele tres milicianos, con su armamento.

NOTA: En todos los frentes, han sido numerosos los milicianos, con armamento, que se han presentado a nuestras líneas.

Salamanca, 26 de febrero 1937.
De orden de S. E.: El general segundo Jefe de E. M., FRANCISCO MARTIN MORENO.

HABLA ESPAÑA

(Servicio de la estación "EA 6 AF")

Prensa y Propaganda de la Comandancia Militar de Baleares)

Mañana sábado y según tenmeos reiteradamente anunciado por este micrófono de Radio Nacional, a las 10 de la noche, el Excmo. Sr. General Jefe del Ejército del Norte D. Emilio Mola, pronunciará un discurso sobre el tema "Consideraciones sobre el nuevo estado".

Atención radioescuchas a la autorizada palabra del Ilustre General.

Turbias maniobras de los agentes revolucionarios en la zona francesa de Marruecos. — Noticias de París confirman las recibidas de la zona francesa en Marruecos, del disgusto reinante entre la oficialidad y caídos de los territorios limítrofes al protectorado español, por las órdenes y turbias maniobras, sin duda emanadas de la metrópoli, para tratar de perturbar el orden de la zona española.

León Blum, traicionando a su pueblo y obedeciendo a imposiciones de los elementos revolucionarios rusos y franceses, no cesa en su labor demoleadora de auxilio a la revolución roja. Ahora es de nuevo Marruecos el campo de sus actividades, y allí se mueven en completa libertad toda clase de agitadores extranjeros e indígenas.

Nosotros denunciamos al mundo y a las gentes sanas, esas turbias maniobras que son un atentado contra la paz de Marruecos, que Francia misma se comprometió a salvaguardar.

Llegan frecuentemente a España, noticias de elementos destacados del Frente Popular español que viven en París, en Marsella, y en otras ciudades francesas, con unas comodidades y un lujo que la mayoría de ellos no habían gozado jamás en sus hogares españoles.

Algunos de ellos provienen de Madrid, y esto podría tener alguna explicación porque en esta fase histórica no ha de ser agradable vivir en Madrid, sino hombres significados de

los partidos del "armónico" Frente Popular de Valencia y sobre todo de Barcelona, que prefieren pasar la vida agradablemente en París y en Marsella, que disfrutar de la supuesta felicidad del "paraíso rojo" que ellos mismos contribuyeron a crear en las grandes ciudades mediterráneas.

Es muy elocuente el hecho. ¿Por qué preferirán los hombres de las izquierdas y aún algunos socialistas, los restaurantes de la capital de la república francesa, a los restaurantes aunque sean más modestos, de la flamante capital de la república roja española? ¿Por qué preferirán más los teatros, cafés y cabarets de París que los similares de Barcelona, que no se cansan de decir que están mejor que en sus mejores tiempos? ¿Pero es que en realidad, creen los hombres del Frente Popular, que los tiempos son para diversiones y viajes de recreo, cuando los demás luchan y mueren en los campos y en las montañas de España?

Si dicen que van a divertirse en París, nada hay que añadir como comentario a este abandono de los compañeros de Barcelona y Madrid; pero si alegan que van a hacer propaganda marxista en favor de la España roja, nos permitirán que creamos que huyen para salvarse a sí mismos.

Barcelona. — Según la radio sindicalista, los marxistas irrumpieron en las oficinas de la CNT, cerca de Tarragona, exigiendo el fusilamiento del alcalde del pueblo. La emisora de Barcelona hacia un llamamiento a la población, para que no fijase carteles y pasquines en las puertas de las fábricas, inditadores de que aquellas fábricas han sido incautadas por los sindicatos rojos, ya que estos carteles dejan una impresión muy mala a los extranjeros y forasteros.

El comisario de la guerra dió orden de que se castigase ejemplarmente a los que intercambian entre las trincheras enemigas, periódicos como

GIL ROBLES HA ESCRITO UN LIBRO TITULADO «CINCO AÑOS DE LUCHA»

En él recoge los últimos acontecimientos de España

Avila. — El señor Gil Robles ha terminado de escribir un libro titulado "Cinco años de lucha", en el que recoge los últimos acontecimientos acaecidos en nuestro país.

Una casa editorial ha solicitado del señor Gil Robles la entrega de seis millones de ejemplares. El libro se está terminando de imprimir y es esperado con gran ansiedad. (Logos.) (De "Ideal", de Granada)

se acostumbraba ahora, prohibiendo terminantemente conversaciones de trincheras a trincheras. Ostensiblemente el comisario teme que las milicias rojas puedan enterarse en esta forma de la verdad.

Según otra radio roja, el comisario del pueblo soviético, Molotoff, ha dirigido un telégrama al cabecilla bolchevista Largo Caballero, agradeciéndole la gran amistad que profesa a Rusia.

La CNT de Barcelona instiga a sus hombres a rehusar el pago de los alquileres.

Los rojos madrileños a fin de evitar el regreso a Madrid de testigos oculares de las batallas, que pudieran ejercer una impresión desmoralizadora sobre la población, les recluyen en un modo de lazareto.

La división del frente nacional de Madrid, comunica que han quedado sobre los frentes de batalla innumerable heridos rojos que no son recogidos por sus gentes por hallarse los hospitales totalmente atestados. Naturalmente dichos heridos fueron recogidos por los sanitarios nacionales.

Parece que en Madrid se iba a declarar una huelga general, instigada por los sin trabajo que por falta de primeras materias en ciertas industrias, han quedado sin ocupación. El gobierno se propone efectuar trabajos de necesidad, como arreglo de carreteras, zanjas para cables telefónicos, etc., tratando además de convertir otras industrias en guerreras, con objeto de que no quede ningún trabajador en Madrid falto de sus jornales.

El Doctor Castro Albarrán, por encargo de su Eminencia el Cardenal Gomá, ha hecho saber desde el micrófono de Radio Nacional, que dicho Eminentísimo señor, en su calidad de Comisario de la Santa Cruzada, usan de las facultades que le competen y las extraordinarias que Su Santidad le ha concedido benignamente, ha dictado varias disposiciones, siendo las más importantes la prórroga del tiempo de validez de la bula de la Santa Cruzada hasta la Domnica de

¡Arriba España!

EN LA UNICA CARRETERA QUE LES QUEDA UTIL A LOS MADRILEÑOS, SE OBSERVA GRAN MOVIMIENTO DE CAMIONES

Posiblemente se trata de un conato para evacuar parte de la población.

(Crónica del enviado especial de la Oficina de Prensa y propaganda de Salamanca, captada por la estación de Palma "Radio EA6AF")

Ocho días de calma completa, de absoluto descanso para nuestras fuerzas en el frente de Madrid. Apenas algún tiroteo por los subsectores de costumbre y algún fuego de cañón. Nuestros observadores han visto durante la mañana de hoy, como en la única carretera de primer orden que les queda útil a los madrileños, o sea la de Aragón, se observa gran movimiento de camiones. Posiblemente se trata de un nuevo conato para evacuar parte de la población madrileña.

Entretanto, continúa el chorreo de gentes y militares que se pasan a nuestro bando, y los setenta milicianos que ayer lo hicieron en bloque se muestran contentísimos de haber tomado tan determinación. En vista de la acogida generosa y hasta piadosa que han recibido de nuestra parte, varios de ellos han solicitado permiso para poder demostrar su gratitud, diciendo a sus antiguos camaradas como los acogen los nacionales y excitándoles a imitar su

ejemplo.

Uno de estos evadidos se expresa en términos tan calurosos, que su discurso casi merece la pena de ser transcrito, pues se empeñaba en ir desde nuestras trincheras a las enemigas, para desde allí entonar un canto de amor a la bandera roja y gualda y de exaltación a la generosidad del General Franco.

Aseguran estos evadidos que son infinitos los que están en las filas marxistas, dispuestos a jugarse la vida, con tal de poder verse a nuestro lado, y que sólo por el temor que les produce la idea de que al pasarse a nosotros les castiguen o les martiricemos, como aseguran en sus propagandas las radios y periódicos rojos, les detiene en su intento, y que por esto estiman que si ellos tuviesen medio de hacer saber como les han acogido en nuestras filas, serían millares los que en el acto abandonarían el campo rojo, para venirse al nuestro.

El Tebid Arruñá

DEL GOBIERNO CIVIL

La llegada del Conde Rossi

Ayer recibió a los periodistas el señor Gobernador, manifestándonos que él, a la llegada a Pollensa del Conde Rossi, fue a saludarle. Le dijo que saludase, en su nombre, al pueblo mallorquín, no olvidando su estancia en nuestra isla.

Del "Día del Plato Unico"

Se recuerda a todos los dueños de hoteles, restaurantes, fondas, casas de comidas y huéspedes la obligación que tienen de ingresar las cantidades correspondientes al "Día del Plato Unico" recaudadas en sus respectivos establecimientos, durante los primeros cinco días de cada quincena, en la Sección correspondiente del Gobierno Civil, advirtiéndoles que, de no hacerlo, me verá obligado a corregir su morosidad con multas cuantiosas.

Septuagésima del año 1937

para cuantos puedan recibir a tiempo los sumarios de la predicación; y la segunda la prórroga indefinida de la validez de los documentos y sus privilegios en favor de cuantos poseyeren los de la predicación del año corriente y quisieran seguir disfrutando de los privilegios y gracias concedidos, para los católicos del territorio, con el que no se pueda establecer comunicación en tiempo oportuno, con tal de que inviertan la correspondiente limosna así que los señores Comisarios puedan facilitarles los de la predicación de 1937.

UNA PATRIA: ESPAÑA. UN CAUDILLO: FRANCO. ARRIBA ESPAÑA. VIVA ESPAÑA. VIVA FRANCO.

ya cuantía estará en relación con la importancia del establecimiento infractor.

Palma, 26 de Febrero de 1937.
El Gobernador, Mateo Torres.
En honor del General Benjumeda
Resultando insuficiente el local del "Hotel Victoria" para la comida en honor de nuestro General Comandante Militar, Excmo. Sr. don Trinidad Benjumeda del Rey, dado el gran número de peticiones que no se han podido atender, se ha acordado que tenga lugar dicho acto en el "Grand Hotel", que da capacidad para 150 personas más.

Lo que se hace público a fin de que puedan acudir al "Grand Hotel" para la adquisición de tickets las personas que no los lograron anteriormente.

La comida tendrá lugar, como se decía, en el "Grand Hotel" el día 1.º del próximo Marzo, a las 13'30 horas.

Donativos "Carnaval 1937"

Donativos "Carnaval 1937" recibidos en este Gobierno Civil:

Bernardo Perelló Cifre, 25 pesetas; Juan Obrador Fullana, 50; Antonio Parietti, 15; una señora por medio del Sr. Barrado, 100; Juan Mari, 3; Bartolomé Llinás Gelabert, 10; Gabriel Adrover Marqués, parte de la comisión que le corresponde por la venta de harina, 100.

La aplicación del sello "Pro solución para obrero"

Orden aclaratoria al Bando del día 10 de los corrientes, relativa a las (Continúa al final de la primera columna de la segunda página)

UNA PATRIA - UN ESTADO - UN CAUDILLO
Una Patria: ESPAÑA --- Un caudillo: FRANCO

JUNTA PROVINCIAL DE ABASTOS

En atención a los precios de los componentes que intervienen en la fabricación de legía, se autoriza para la venta de dicho artículo los precios de tasa que siguen:

Clase corriente (a granel). — Fabricante a detallista, 0'20 ptas. litro; detallista a público, 0'25.
La clase corriente envasada tendrá un aumento de 0'05 ptas.
Las clases primera, segunda y tercera, todas ellas embotelladas se venderán por el fabricante a 0'40 ptas., 0'35 y 0'30, respectivamente, y por el detallista al público con un aumento de 0'05 ptas. sobre los precios consignados.
Palma, 25 de Febrero de 1937.
El Gobernador Presidente, Mateo Torres.

Precios de tasa que han de regir para la venta de avena procedente de la Península:
Mayorista a detallista, 53'50 ptas. los 100 kilos.
Detallista al público, 0'55, id.
Palma, 25 de Febrero de 1937.
El Gobernador Presidente, Mateo Torres.
Recibidas una partida de patatas encargadas de la Península con des-

tinó a semilla se fija para su venta el precio de tasa que sigue:
Mayorista a detallista, 52'00 ptas. los 100 kilos.

Detallista al público, 55'00, id.
Palma, 25 de Febrero de 1937.
El Gobernador Presidente, Mateo Torres.

Precios de tasa para la venta al público de los artículos que a continuación se relacionan:
De la Casa Suchard:
Cacao en polvo, 8'25 ptas. el kilo.
Chocolate Vainilla suizo, 2'40 ptas. la libra.
Id. franja azul, 2'40 id.
Id. Santé, 7'00 id.
Id. Vainilla, 2'60 id.
Id. Canela, 2'60 id.
Estuche de cacao de 100 gramos, 1'10 id.
Botes de cacao azul de medio kilogramo, 7'00 id.
Botes de cacao azul de un cuarto de kgr., 3'75 id.
Botes de cacao azul de un octavo de kgr., 2'00 id.
Chocolate en polvo, 1'35 paquete.
Chocolate cobertura, 9'00 kgr.
Palma, 25 de Febrero de 1937.
El Gobernador Presidente, Mateo Torres.

LA CHARLA DE ANOCHE DEL GENERAL QUEIPO DE LLANO

«Dije que entraríamos en Madrid el día 2, y como nos hemos retrasado, veremos el 12 o el 14.»

(Servicio de Radio Mallorca)
(Prensa y Propaganda de la Comandancia Militar de Baleares)

¡Buenas noches señores!
Recordarán ustedes que en dos ocasiones he tenido que hablar respecto a la exportación de la naranja que de una manera tan importante perjudica a los pobres agricultores levantinos. Otra vez vengo a insistir sobre este asunto para acabar de abrir los ojos a aquellos agricultores, si es que no los tienen bastantes abiertos, para que vean de la manera que son explotados por estos representantes de los partidos extremos que son la CNT y la FAI y que son, al mismo tiempo, los que de hecho gobiernan a España ya que no están dispuestos a recibir instrucciones de nadie.
Hoy he recibido noticias de Holanda, de Rotterdam, que demuestran perfectamente como se están portando los elementos de la QEA que, según tengo entendido, consta de 24 directivos. Estos señores tienen dos representantes en Holanda que se ocupan de recibir la mercancía que los que están en la zona levantina, les envían. Obran en completa unión y acuerdo con el consul español en aquella, puesto que hicieron que se nombrara consul en aquella localidad a uno de los suyos. Los citados representantes de la QEA, son Angel Artero y José Bernat. En una de las recientes operaciones que les produ-

jo cierta ganancia, estaban ya dispuestos a repartirse el dinero producido sin contar para nada con los de Valencia; pero lo hicieron con tan mala fortuna, que tuvieron la desgracia de que se presentara el presidente de la QEA don Vicente Sebastián, el cual reclamó entrar en el reparto. Hubo entre ellos, graves discusiones y pronto pasaron a los hechos; pensaron mejor y llegaron al acuerdo de dar al Sebastián, lo que reclamaba. Este es el juego que hacen a los productores y con los productos que ellos han logrado a fuerza de trabajo. Tengo noticias de que uno de los representantes de la QEA se ha escapado con 75.000 libras esterlinas. Cualquiera le alcanza y sobre todo si es uno que ha militado antes en el batallón denominado de los galgos.
También leo en un periódico parisiense que el presidente de un comité revolucionario, ha huido llevándose el dinero de sus víctimas; según noticias, es el Alcalde de La Nunciata. Todos son iguales; al fin todos son marxistas. Al acudir a la alcaldía para comprobar la existencia de fondos y al mismo tiempo, creyendo que habría mucho dinero, puesto que imponía fuertes multas, se encontraron con que no había nada. Al mal todo es lo mismo. A lo mejor ha huido para encontrarse con la familia del Canallero, con la que tal vez tenga que repartirse lo robado. Siguen faltando a la verdad a sabiendas, de la manera tan descarada a que nos tienen acostumbrados.

Radio Madrid dice hoy: «Hoy continúa la tranquilidad en la línea del Jarama; la iniciativa en cuanto a operaciones y desarrollo, siguen siendo de los leales». Si sigue la tranquilidad absoluta, es de creer que no se desarrolle ninguna operación que requiera iniciativa; pero cuando se recurriera a esa iniciativa, es bien pobre; iniciativa regimiente marxista y hablando de la iniciativa les diré que ésta es de los nacionales al avanzar desde Valdemoro hacia Vaciamadrid, avance de unos 20 kms. y después de tomar el macizo del Manzanares y del Jarama pasando el río por San Martín de la Vega hasta llegar a las inmediaciones de Arganda, señalaron un avance de 16 kms. Debido a la iniciativa, avanzaron en total, nuestras fuerzas, 36 kilómetros. Sería necesario para que nos diéramos cuenta de los que es la iniciativa marxista, que nos indicaran que avance han tenido, que es lo que han hecho y cómo puede ser que nuestras líneas en estos días de ataque, han rectificado las líneas ganando algún terreno, aunque poco. Resulta que está iniciativa de que alardean, no les ha servido para nada y la misma radio dice: «Los faciosos atacaron el Monte Pingarrón que continúa en nuestro poder». Hace falta ser cínicos para decir estas cosas, porque el Pingarrón está en poder de nuestras tropas y porque después de haberles tomado en nuestro avance, decía yo ayer que no tenían salero para vol-

verlo a ocupar, a pesar de que antes de ayer ocupasteis el Monte Cimarrón que estaba fuera de nuestras líneas y dentro de las vuestras, por lo que no tiene mucho mérito tomar una línea que está en vuestra retaguardia. De la misma manera hablan hoy del ataque a Oviedo, describiendo como lo han hecho, para apagararse de la fábrica de armas y VEGA. Con la imaginación han trabajado de una manera espiendorosa, por que al leer una descripción, se ven desplazar las líneas, se ve remontar la fábrica, batirse en ella; pero vuelvo uno a la realidad, y se encuentra que están muy lejos; y no han podido entrar en ella, ni podrán; pero dicen que se prueban todo a fin de alcanzar una victoria que pueda dispensar en algo la derrota de Málaga. No tendrán más que el producto de su imaginación calenturienta. Lo que tienen es un cinismo verdaderamente extraordinario. En vista de que no pueden romper nuestras líneas ni han conseguido otra cosa que un número de bajas considerable, se han dedicado a bombardear Oviedo, la mártir, tantas veces martir, población que van destrozando poco a poco sin que a pesar de ello, consigan ver en sus defensores, momentos de debilidad, porque saben que sería caer en manos de las fieras que vengarian toda la sangre que han perdido y que seguirán derramando, se vengarian sobre tropas, mujeres y niños y ante esta sola consideración, es suficiente para que los defensores no se rindieran nunca. No pueden ser vencidos porque tienen la convicción de que cada uno de ellos vale por 20 marxistas. Tengo la seguridad de que los muertos que han tenido, pasa la cifra de 3.500. Pasan de 300, los heridos que han recogido nuestras fuerzas y que el número de bajas, sobrepasa a las 12.000. ¡Pobres milicianos que son empujados a la muerte por esa columna internacional que les matan sin piedad aquellos que vuelven la espalda!

Por la tarde, a las cuatro y media, en la Escuela de Artes y Oficios, se reunió el Consejo de Guerra para ver y fallar la causa instruida por el capitán de Infantería señor Morey Gralla contra el paisano Rafael Bisquerra Alemany, por supuesto delito de amenaza a la fuerza armada.
El Consejo, que fué presidido por el teniente coronel señor Roselló Balte, se constituyó en la forma anunciada.
En el apuntamiento consta que pocos días antes de iniciarse el glorioso Movimiento fué detenido el acusado, por un carabinero, suponiendo que llevaba contrabando, negándose a ser reconocido.
El Fiscal, señor Felíu, mantuvo la acusación fundándose en las declaraciones de los testigos, y solicitó para el procesado la pena de tres años y un día de prisión preventiva.
La defensa — a cargo del Teniente de Infantería don Emerio Felíu — después de extenderse en varias con-

DECLARACIONES DEL GENERALISIMO FRANCO

«La guerra está ganada»

«Si no operásemos sobre la carne viva de nuestra España, la guerra habría terminado ya»

(Servicio de «Radio Mallorca») (Información de la Delegación de Prensa y Propaganda del Estado).

El Jefe del Estado, Generalísimo Franco, ha hecho recientemente unas declaraciones.
Ha dicho en éstas que la guerra está ganada.

Primero, porque tenemos la iniciativa.
Segundo, porque contamos con un ejército entusiasta y disciplinado.

Tercero, porque nos ayuda fervientemente el pueblo.
Y cuarto, porque el enemigo está desmoralizado.

«La iniciativa — ha añadido el Generalísimo — ha sido constantemente nuestra, en los siete meses de guerra, como lo demuestra el avance realizado y la liberación de numerosas ciudades.

Hemos arrinconado a la escuadra roja. Somos los dueños del aire, como lo demuestran los últimos combates que hemos librado. Tenemos el apoyo entusiasta del pueblo y, sobre todo, del obrero y de los campesinos. El enemigo está desmoralizado, como lo demuestra el avance de Málaga a Almería, recorriendo 135 kilómetros, con constante resistencia».

El Jefe del Estado termina su interesante declaración con las siguientes palabras:

«Si no operásemos sobre la carne viva de nuestra España, la guerra habría terminado ya; tenemos medios para destruir Madrid, Valencia y Barcelona y Bilbao, pero ello redundaría, si lo hiciéramos, en nuestro propio perjuicio».

verlo a ocupar, a pesar de que antes de ayer ocupasteis el Monte Cimarrón que estaba fuera de nuestras líneas y dentro de las vuestras, por lo que no tiene mucho mérito tomar una línea que está en vuestra retaguardia. De la misma manera hablan hoy del ataque a Oviedo, describiendo como lo han hecho, para apagararse de la fábrica de armas y VEGA. Con la imaginación han trabajado de una manera espiendorosa, por que al leer una descripción, se ven desplazar las líneas, se ve remontar la fábrica, batirse en ella; pero vuelvo uno a la realidad, y se encuentra que están muy lejos; y no han podido entrar en ella, ni podrán; pero dicen que se prueban todo a fin de alcanzar una victoria que pueda dispensar en algo la derrota de Málaga. No tendrán más que el producto de su imaginación calenturienta. Lo que tienen es un cinismo verdaderamente extraordinario. En vista de que no pueden romper nuestras líneas ni han conseguido otra cosa que un número de bajas considerable, se han dedicado a bombardear Oviedo, la mártir, tantas veces martir, población que van destrozando poco a poco sin que a pesar de ello, consigan ver en sus defensores, momentos de debilidad, porque saben que sería caer en manos de las fieras que vengarian toda la sangre que han perdido y que seguirán derramando, se vengarian sobre tropas, mujeres y niños y ante esta sola consideración, es suficiente para que los defensores no se rindieran nunca. No pueden ser vencidos porque tienen la convicción de que cada uno de ellos vale por 20 marxistas. Tengo la seguridad de que los muertos que han tenido, pasa la cifra de 3.500. Pasan de 300, los heridos que han recogido nuestras fuerzas y que el número de bajas, sobrepasa a las 12.000. ¡Pobres milicianos que son empujados a la muerte por esa columna internacional que les matan sin piedad aquellos que vuelven la espalda!

Por la tarde, a las cuatro y media, en la Escuela de Artes y Oficios, se reunió el Consejo de Guerra para ver y fallar la causa instruida por el capitán de Infantería señor Morey Gralla contra el paisano Rafael Bisquerra Alemany, por supuesto delito de amenaza a la fuerza armada.
El Consejo, que fué presidido por el teniente coronel señor Roselló Balte, se constituyó en la forma anunciada.
En el apuntamiento consta que pocos días antes de iniciarse el glorioso Movimiento fué detenido el acusado, por un carabinero, suponiendo que llevaba contrabando, negándose a ser reconocido.
El Fiscal, señor Felíu, mantuvo la acusación fundándose en las declaraciones de los testigos, y solicitó para el procesado la pena de tres años y un día de prisión preventiva.
La defensa — a cargo del Teniente de Infantería don Emerio Felíu — después de extenderse en varias con-

EL CAUDILLO MANDA ESPAÑA OBEDECE

pesar de todo, han querido obligarles a partir, pero éstos la han emprendido con las autoridades que se han visto obligados a huir bajo una lluvia de pedradas y algún que otro disparo. Por otra parte, noticias que se tienen de un huído que ha salido de Alicante en el vapor «Himereti» que salió para Francia con 200 individuos de la brigada internacional. Dice que pararon en Barcelona donde embarcó una enormidad de gente modesta que iban a Francia diciendo que aquello es un desastre y que se les trata de la manera más despiadada y que no quieren volver a España. No es solo esto, sino que en Alicante embarcaron 300 milicianos franceses que ocasionó una seria disputa entre el consul francés y Rossemberg cuyos milicianos al llegar a Francia cuentan los desastres que han visto en España y enfrian las ganas que puedan tener algunos de venir a pelear al lado de los rojos.

Aumenta cada día la tirantez entre los partidos de izquierda, CNT y FAI, contra la UGT, con motivo del incendio de la embajada rusa en Madrid. Este incendio ha sido espantoso y la UGT dice que el incendio ha sido intencionado y que ello se debía a estos dos partidos por su intransigencia. En cambio la CNT y la FAI protestan y dicen que la acusación de que les hace objeto la UGT, es para que aumente la persecución contra ellos. Con la quema de la embajada que han hecho ellos, se repite la hazaña del avión francés que derribaron y dijeron que habíamos sido nosotros. La situación debe ser

cada vez más violenta, puesto que la Generalidad ha tenido un consejo extraordinario y Companys ha declarado que se tenían que poner en práctica las cuestiones de orden público y que se llevan a cabo de la manera más enérgica posible.
Y como una desgracia nunca viene sola, parece ser que el general Lüstner, uno de los pocos jefes que merecía el nombre de tal, murió antes de ayer en el ataque al Pindarrón. Yo no me alegro nunca de la muerte de nadie; pero si es marxista, no me importa.

Acercada la situación del Gobierno de Valencia, dicen ellos, que la marcha de la guerra va admirablemente. Rodríguez, al salir del consejo, dijo que la cotización de la peseta, es algo que no engaña nunca y demuestra la situación. La cotización de la moneda que tiene alguna cantidad de oro para responder de su valor, no vale más que 0'55 francos, es decir, que la pobre peseta del Canallero, está tan enferma que hoy vale poco menos de medio franco. En cambio la nuestra, vale 1.22 fr.

Y ahora, la noticia bomba; ha sido nombrado jefe de las fuerzas de Madrid, Cuenca y Guadajara, el general Miaja. Que Dios le coja confesado.

El ataque que han venido realizando ellos estos días en el frente de Madrid, no ha servido más que para contener el avance de nuestras fuerzas por poco tiempo. Dije que entraríamos en Madrid el día 2, y como nos habremos retrasado, veremos allá el 12 o el 14. Termina el General leyendo los partes y donativos.

EN PALMA

Comandancia Militar de Baleares

Servicio de Plaza para hoy
Jefe de día! Comandante de Artillería don Agustín Sicbar Tovira.
Imaginaria: Comandante de Infantería don Julio Rocha Ruizdelgado.
Visita Hospital: tercer capitán de Artillería.

Consejos de guerra

Ayer, por la mañana, en la Escuela de Artes y Oficios, se reunió el Consejo de guerra instruido por el comandante de Infantería señor Florit Torres contra el paisano Juan Garí Chomel, acusado de infracción del bando de 19 de julio último.
Presidió el Consejo el teniente coronel de Infantería don Guillermo Homar, actuando de vocales los capitales señores Estabens, Casas, Zumarraga, Catany y Despujols, y de vocal ponente el auditor don Antonio de la Rosa.

Defendió al procesado el capitán de Artillería don Sebastián Felíu.
Del apuntamiento se desprende que el procesado, en los primeros días del Movimiento, en ocasión de despedirse un empleado de los Ferrocarriles de Mallorca para ingresar en el Ejército, pronunció frases que fueron consideradas ofensivas y contra el Movimiento.
El Fiscal, en su informe, basándose en la declaración de cargo, y teniendo en cuenta las circunstancias atenuantes que concurren en el caso, solicita, para el procesado, la pena de 30 años de reclusión.

La defensa, a cargo de don Sebastián Felíu, además de apreciar las atenuantes y teniendo en cuenta la abundante prueba favorable, solicitó la absolución.
Terminado su informe la defensa, el Consejo quedó reunido en sesión secreta para dictar sentencia, que no se hará pública hasta ser aprobada por la Superioridad.

Por la tarde, a las cuatro y media, en la Escuela de Artes y Oficios, se reunió el Consejo de Guerra para ver y fallar la causa instruida por el capitán de Infantería señor Morey Gralla contra el paisano Rafael Bisquerra Alemany, por supuesto delito de amenaza a la fuerza armada.
El Consejo, que fué presidido por el teniente coronel señor Roselló Balte, se constituyó en la forma anunciada.
En el apuntamiento consta que pocos días antes de iniciarse el glorioso Movimiento fué detenido el acusado, por un carabinero, suponiendo que llevaba contrabando, negándose a ser reconocido.

El Fiscal, señor Felíu, mantuvo la acusación fundándose en las declaraciones de los testigos, y solicitó para el procesado la pena de tres años y un día de prisión preventiva.
La defensa — a cargo del Teniente de Infantería don Emerio Felíu — después de extenderse en varias con-

sideraciones y de exponer varios ejemplos dice que a su defendido no se le puede acusar de contrabandista, pues cuando fué detenido no llevaba tabaco y en varios registros efectuados en su domicilio se le encontró escasa cantidad.
Sostuvo además que las frases que pronunció su defendido no fueron dirigidas contra el Cuerpo de Carabineros si no concretamente contra el que le detuvo que parecía su enemigo particular.

Solicitó a libre absolución de su patrocinado.
Terminada la defensa su informe el Tribunal quedó reunido para dictar sentencia.

DIOS, PATRIA Y FRANCO

Hay algo peor que ser rojo: decirse español de la nueva España y no acatar las disposiciones de su legítimo Gobierno; éste ha dispuesto que respetes el

Día 1.º día del Plato Único

Ejercicios Espirituales

En las Reparadoras
En el convento de María Reparadora se celebrará una tanda de Ejercicios Espirituales para señoras y señoritas pertenecientes a las Congregaciones establecidas en el mismo bajo la dirección del Rdo. P. José Marzo, S. J.

Empezarán mañana, domingo, las 6'30 de la tarde. Los demás días los actos de la mañana empezarán a las 10 y por la tarde a las 4'30.

Entierro del aviador Italo Volpi

Ayer, a las diez de la mañana, efectuó el entierro del Piloto legionario aviador Italo Volpi, fallecido consecuencia de breve enfermedad.
El acto constituyó una sensible manifestación de duelo, prueba de gran afecto que nuestra ciudad siente por los bravos aviadores y sentimiento que esta muerte le produjo.

El cadáver al que se le tributaron los honores reglamentarios fué trasladado del Hospital Militar en hombros de sus compañeros.
Iba encerrado en magnífica caja procedían al coche fúnebre las señoras y señoras con Cruz alzada, de San Miguel, guiando compañeros del finado y miembros de la Base Aérea Naal, con rias coronas.

Presidieron el duelo el Gobernador civil señor Torres, Jefes de Acción señores Franco y Recco, Comandante señor Vidal en representación del General señor Bnjumeda del Regimiento de Infantería, el Sr. Alcalde señor Zaforteza; Presidente de la Diputación señor Obrador, jefe Territorial de Falange señorqués de Zayas y Cónsul y vicecónsul de Italia señores Ramondino y...

En el cortejo figuraban representaciones de la Armada, Aviación y de todos los Cuerpos de la Guarnición con sus Jefes y representaciones de entidades oficiales, cerrando la comitiva que fué muy numerosa, la Banda de Música del Regimiento de Infantería de Palma y las fuerzas de Aviación y Marinería.

Al despedirse el duelo, y después de rezado el responso, el jefe de la aviación legionaria pronunció, al estilo fascista, el nombre de Italo Volpi que contestó con el de ¡Presente! por todos sus compañeros y muchos de los asistentes al fúnebre acto.

Después las fuerzas desfilaron ante el cadáver y presidencia del duelo. Durante el fúnebre acto dos aviones de caza efectuaron, siguiendo el cortejo, diversas evoluciones, rindiendo así los aviadores el último tributo al cadáver de su compañero de profesión.

Descansen en paz el malogrado aviador Italo Volpi.

«Diccionario Catalá-Valenciá-Balear»

Hemos recibido el fascículo núm. 36, correspondiente al tomo III, del «Diccionario Catalá-Valenciá-Balear».

Con dicho fascículo (que empieza en el vocablo «coleret» y termina en la palabra «compatir») reanuda la publicación de dicho Diccionario — magna obra de Mn. Antonio María Alcover — el continuador de ésta, D. Francisco de B. Moll, a pesar de las dificultades propias de las actuales circunstancias, por lo cual es merecedor de apoyo.

Notas de la Jefatura de Defensa Pasiva Antiaérea

Han sido entregadas por D. Alfonso Barceló 103'75 ptas. importe de los beneficios por venta de arena, haciendo constar públicamente nuestro agradecimiento por su patriótico rasgo.

Se recuerda a todos los ciudadanos la obligación de tomar las precauciones necesarias para que en edificios y viviendas no se vea luz alguna desde el exterior, sintiendo tener que recurrir a la imposición de multas, que al ser un procedimiento enojoso para esta Jefatura, patentiza la falta de colaboración y disciplina de los que incurran en tal desobediencia.

NOTA PERSONAL DEL JEFE DE LA DEFENSA

Uno de los más sólidos cimientos de la nueva España, de la España grande y justa, ha de ser la disciplina. Si ahora no conseguimos ser un pueblo disciplinado habría sido estéril el sacrificio de tanta vida.

En nombre de esa disciplina salvadora, ruego encarecidamente a todos, se abstengan de hacer a esta Jefatura ninguna recomendación — especialmente para pedir-se anulen multas impuestas a personas determinadas, para evitarme el disgusto de no poder complacer sus pretensiones ya que no puede hacerse distinción alguna en la aplicación de aquellas sanciones impuestas justamente.

Delegación de Hacienda de Baleares

Pago de haberes Esta Delegación, autorizada por la Junta de Defensa Nacional ha dispuesto que se abra el pago de la mensualidad corriente a las Clases Pasivas que perciben sus haberes por esta provincia, en los siguientes días:

- Día 1.º de Marzo. — Montepío Civil, Jubilado y Clero.
2. — Montepío Militar y Retirados. Letra A a Ll y Cruces.
3. — Retirados. Letra M a Z y Cruces.
4. — Retirados Decreto 25 de Abril y Reservas.
5. — Retirados M. Militar que tiene consignados sus haberes por otras Delegaciones.
6. — Nominas en general.
Palma, 26 de Febrero de 1937.
El Delegado, Mateo Ros.

DIOS, PATRIA Y FRANCO

Se caritativo; la caridad no tiene color político; ten presente que contribuyes a un plan de nuestro Gobierno pro beneficencia, y observa Día 1.º día del Plato Unico

Organización Nacional Sindicalista

Gremio de Mercaderías y Perfumerías Camarada: el próximo día 1.º de Marzo, a las 19'30, se reunirá en el local de la Organización Nacional Sindicalista (Goded, 34) una Junta general del Gremio a la que deberás asistir.

Por España y su Revolución Nacional. — El jefe de la O.N.S., López Bassa. ¡Arriba España! Sindicatos Femeninos

Funcionan con toda regularidad, en la calle de la Unión, 40, pral., los Sindicatos Femeninos de la O.N.S., en los que se han inscrito gran número de obreras, y no dudamos que los mallorquines acudirán a los mismos en busca de trabajadoras (sirvientas, jornaleras, etc.).

Continúan vendiéndose en el Secretariado de la O.N.S. (Goded, 34) las insignias con el emblema de la Organización.

Nacional-Sindicalistas: adquiridas. Por España y su Revolución Nacional. ¡Arriba España!

Auxilio de Invierno

La comisión de Falange Femenina encargada de esta sección ha recibido los siguientes donativos:

Doña Olvido de Taix, 20 pesetas; doña Filo Botella, 2; Sra. de Fousie, 25.

Además, de los señores don Juan Llompart y doña Enriqueta Castro de Llompart dos alianzas de oro. ¡Arriba España!

Cruz Roja Española

Sección de Santa Catalina Invita a sus socios y vecinos a inscribirse para servicios voluntarios relacionados con la defensa aérea de esta barriada.

Inscripciones: en el local social (Fábrica, 52), todos los días de 4 a 7 de la tarde.

Cámara Oficial de la Propiedad Urbana

Publicación del Boletín Debido a las circunstancias que atravesábamos y por razones que pesan en el ánimo de todos, al iniciarse el glorioso Movimiento Nacional, suspendió esta Cámara la publicación de su Boletín trimestral.

Dispuesta ahora a reanudar su comunicación con los señores propietarios se encuentra con la dificultad de la escasez de papel. Por ello y para no agravar la situación, mientras duren las actuales circunstancias, continuará suspendida la referida publicación, si bien, mediante circulares, se procurará tener al corriente a los señores asociados, de los principales acuerdos que, en relación con la propiedad urbana, adopte esta Cámara.

Escuela Elemental del Trabajo

Próxima a reanudar sus clases la Escuela Elemental del Trabajo, se abre la matrícula para las enseñanzas de la Sección Agrícola, que próximamente se inaugurará. Las horas de inscripción serán de seis a ocho. — El Director, Pedro Barceló.

Biblioteca Provincial y Pública

Para firmar y retirar los títulos de sus obras presentadas para el Registro de la Propiedad Intelectual, se interesa pasen por la misma, de 9 a 1, los señores de Palma siguientes:

Don Antonio Canals Homar, don Bartolomé Bestard Simonet, don Miguel Puigserver Liabrés, don Jaime Salamanca Forteza, don Sebastián Llompart Forteza, don Guillermo Colom Ferrá, don José González León y don Jaime Dalmau Picornell.

De Valldemosa: don Bartolomé Ferrá Juan. De Porreras: don Jaime Sampol Solivellas.

Palma, 27 de Febrero de 1937. — Pedro de la Guía Olivares.

Colegio Oficial de Practicantes de Baleares

Junta Directiva elegida para regir el expresado Colegio: Presidente, don Luciano Santamaria Sastre; Vice-Presidente, don Jerónimo Salamanca Forteza; Secretario, don Mateo Rullán Bauzá; Vice-Secretario, don Cándido O'Ryan Femenias; Tesorero, don Antonio Liabrés Morey; Vocales: don Juan Tortella Oliver, don Francisco de S. Oliver Verd, don Joaquín Camacho Ferrer y don Juan Cantallops Barceló.

Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros

Hemos recibido una carta circular que dice así: «Honrado con el cargo de Inspector Delegado de la Autoridad Militar en la «Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros» colaboradora del «Instituto Nacional de Previsión» no dudo encontraré en la clase patronal de Mallorca, que tantas pruebas ha dado de patriotismo, la ayuda necesaria para el cumplimiento de la Ley de Retiros Obreros.

El Patronato Social de Previsión, encargado de dirimir las cuestiones derivadas de los Seguros Sociales, que antes radicaba en la Central de Barcelona, queda desde ahora, provisionalmente, anejo al cargo que ostento y, por consiguiente, domiciliado en Palma, con el fin de velar más directamente, por el exacto cum-

LOS REFUGIADOS EN LA EMBAJADA CHILENA ABANDONAN MADRID

La peseta española (Servicio de «Radio Mallorca») Madrid. — La expedición chilena encargada de llevar de Madrid a Alicante a los refugiados en la Legación chilena de aquella ciudad, han abandonado la capital.

Los autocars y camiones, en largas filas, están trasportando los refugiados, marchando por la única carretera que le queda a Madrid, que es la de Guadalajara.

Salamanca. — El billete estampillado se ha cotizado a 1'22 y el de Valencia a 0'75, es decir que la nacional es superior en valor, a casi la mitad. En los medios financieros se van convenciendo de que el papel de Valencia está por completo desvalorizado.

plimiento de dicha Ley, armonizando los intereses patronales y obreros.

Las circunstancias excepcionales, por las que ha pasado esta isla de Mallorca, explican los retrasos y omisiones que hayan podido existir en el pago de cuotas o nuevas inscripciones de obreros; pero, estando convencido de los buenos deseos de todos los elementos patronales, tengo la seguridad de que no he de encontrar ocasión para aplicar sanciones por la falta en el cumplimiento de dichas obligaciones sociales.

Palma, 23 de Febrero de 1937. El Inspector Delegado de la Autoridad Militar, A. Trehor.

Notas de Sociedad

Petición de mano Por el Excmo. Sr. Presidente de la Audiencia Territorial, don Joaquín Delgado García Baquero, y para su sobrino el capitán del cuerpo Jurídico Militar, don José M.º Alfin Delgado, ha sido pedida la mano, de la distinguida señorita Margarita Masot Vidal, hija del comandante de Infantería don Tomás Masot.

La boda, D. M., se celebrará en breve.

Boletín religioso

DOMINGO, DIA 28 DOMINGO III DE CUARESMA SANTOS JUSTO Y MACARIO, MÁRTIRES CUARENTA HORAS Concluyen en Sta. Cruz dedicadas al Sto. Cristo.

A las 7 y media, Misa y ejercicio de S. José. A las 8, Misa solemne con sermón y Comunión general para los Asociados de los Centros Parroquiales de Acción Católica, y acto seguido, Exposición del Smo. Por la tarde, a las cinco, actos de coro, a las 6, Rosario, sermón y reserva de Su Divina Majestad.

Continúan en San Francisco por las Almas del Purgatorio. Exposición a las 6 y media, celebrándose un turno de misas hasta las 12. A las 6 3/4 de la tarde, Rosario, meditación, estación y reserva de S. D. M. A las 8 1/2 habrá misa de Comunión reglamentaria, con plática.

OTRAS FUNCIONES En la Misa mayor de la Catedral predicará el Rdo. P. José Miguel de la Virgen del Carmen, C. D.

En Sta. Eulalia, empiezan los Ejercicios Espirituales para las Hijas de María, bajo la dirección del Rdo. P. Pedro J. Grimalt, SS. CC. Desde el 28 del presente por la noche, hasta el 7 de marzo.

En la Merced, a las 7 y media, Misa de Comunión general, para los

AVISO

Cooperativa Electra Popular

Por el presente se convoca la Asamblea General Ordinaria que tendrá lugar en el Salón Mallorca el próximo Domingo día 28 del corriente a las 11 horas.

Los Cooperadores que desean asistir deberán proveerse del pase correspondiente, que les será facilitado personalmente, en las Oficinas, hasta el Domingo a las 10, previa presentación de uno de los recibos pagados.

Palma 26 de Febrero de 1937.

Ultimas noticias

(Servicio de Radio Mallorca) (Prensa y Propaganda de la Comandancia Militar de Baleares)

Los últimos derrotos de los rojos ya influye en la moral de éstos

Salamanca. — Ayer, los nacionales dieron, una vez más prueba de su superioridad, en las batallas libradas en el Pingarrón, donde los rojos fueron vencidos y aniquilados completamente, con grandes pérdidas.

Las derrotas últimamente sufridas por las marxistas influyen ya, decisivamente, en su moral.

Avila. — Han resultado estériles los últimos y desesperados ataques de los marxistas a las posiciones nacionales de La Marañosa.

Los nacionales tienen ya en su poder 33 capitales de provincia

Contra el Consejero Comorera Salamanca. — Las últimas declaraciones oficiales ponen de relieve que los nacionales tienen en su poder 33 capitales de provincia, contra 17 que poseen los rojos.

Perpignan. — Los periódicos de Barcelona comentan duramente el proyecto de repartición de harinas adoptado por el Consejero de la Generalidad señor Comorera. Uno de los diarios, el trotskista «La Batalla», dice:

«Los números te fallan, si Pitágoras no fué embustero, camarada Comorera; vamos a la bancarrota, por este camino que tu nos alumbras».

A la bancarrota, amigos marxistas, no es capaz de llevarlos nadie, porque ya hace bastante tiempo que estáis.

Los rojos, en sus últimos ataques a Madrid, no han avanzado ni un solo paso

Avila. — Después de varios días de fuerte y tenaz ofensiva por parte de los rojos, ayer los marxistas se mostraron pasivos, abatidos de tanto desastre.

El resultado de sus titánicos esfuerzos, ha sido desastroso para los marxistas. El plan estratégico «genialmente» ideado por el general Miaja, consistía en la ocupación de importantes posiciones nacionalistas en la carretera de Valencia, entre Arganda y Morata de Tajuña, con objeto de abrir una brecha en el campo nacionalista de la Sierra, en las cercanías de El Escorial.

Cofrades y devotos de la Virgen de la Merced. Por la noche ejercicio reglamentario.

En la iglesia de los PP. Carmelitas fiesta mensual de la Semana Devota de la Virgen del Carmen. A las 7 y media, Misa de Comunión general. Por la tarde, a las 6, exposición, rosario, trisagio cantado, ejercicio, sermón por el Rdo. P. José Miguel, C.D. reserva y procesión.

En el Socorro, a las 8, Misa de Com. gen. para los Cofrades y devotos de la Sta. Correa. A las 10, Explicación del Evangelio. Por la tarde a las 6 y media, ejercicio del Cuarto Domingo de Sta. Rita, con exposición de S. D. M. y sermón por el P. Vidal, agustino. Seguidamente procesión con la imagen de Ntra. Sra., Salve y despedida.

VISITA A Ntra. Sra. de la Misericordia en Sta. María Magdalena.

Las líneas nacionales, después del magnífico ataque, planeado por la «miaja» de general, han quedado intactas.

La máxima intensidad desplegada por los rojos se ha dejado sentir, infructuosamente, desde luego, especialmente en los sectores de La Marañosa y el ángulo que forman el frente meridional de Madrid y la carretera de Valencia.

Los milicianos rojos, durante estos ataques, no han podido avanzar un solo palmo de terreno en Morata de Tajuña y Arganda, valle del Jarama.

El Alto Mando nacionalista permitió a los marxistas emprender la ofensiva sobre nuestras posiciones para diezmar sus batallones y causar la desmoralización en las filas marxistas.

Felicitemos efusivamente al «miga» por el éxito logrado con su genial operación. Uno más para sumar a la larga lista de los que ya lleva obtenidos.

El vecindario de Centellas recibe a tiros a los expropiadores

Perpignan. — El malestar en el campo catalán continúa.

Las expropiaciones de «La Patereña», han vuelto a sucederse en la población de Centellas.

Los campesinos y ciudadanos de este pueblo han recibido a tiros a los expropiadores moscovitas que iban a registrar sus casas y apropiarse de sus cosechas.

Hasta los por ellos dominados, les comienzan ya a conocer.

Las últimas ocupaciones en el frente de Teruel

Las falsedades de los mineros asturianos

San Juan de Luz. — Ha reinado calma en el frente de Teruel.

Las últimas ocupaciones hechas estos días por los nacionales han sido en el triángulo comprendido entre Calamoca, Martín del Río y Teruel, con un total de 50 kilómetros cuadrados, todo ello terreno fértilísimo, un verdadero paraíso, entre el paisaje abrupto que lo rodea.

Oviedo. — En un comunicado oficial de los mineros asturianos, se afirma la ocupación de numerosas posiciones a los nacionales.

Estos éxitos no son tales, pues se trata de posiciones que los marxistas han tenido siempre en su poder y en las que, en lo que va de campaña, no han puesto aun los pies los nacionales.

Los rojos han tenido 14.000 bajas estos días en Asturias

Jefes rojos fusilados Oviedo. — Las posiciones nacionales en los sectores de esta provincia continúan intactas.

En el sector de Escamplado, los nacionales no solo se han contentado con destruir algunas patrullas marxistas, sino que han ocupado algunas colinas que dominan por completo la carretera de Oviedo a Galicia.

El número de bajas sufridas por los rojos en estos últimos días pasa de 14.000.

Salamanca. — Los últimos prisioneros capturados a los marxistas en el sector del Jarama, han dado cuen-

ta de la gran cantidad de fusilamientos en masa de oficiales y jefes marxistas por no haber logrado contener el avance de las fuerzas nacionalistas, ni haber ocupado algunas posiciones de éstos.

Poco a poco van regresando a sus países los extranjeros

Bruselas. — Han regresado a sus casas 14 muchachos que se habían alistado a las brigadas internacionales, con las que han estado luchando en el frente de Madrid contra los nacionalistas.

Todos ellos, jóvenes de 15 a 17 años, vienen en un estado verdaderamente lamentable, enfermos o heridos; algunos han tenido que ser hospitalizados, dado su estado delicado, consecuencia del hambre y de las privaciones que sufrieron entre las filas rojas.

Poco a poco van regresando a sus países los extranjeros. Un día son franceses, otro ingleses y hoy, belgas. ¿Cuándo se van a quedar definitivamente solos? Los que quieren marchar, que se apresuren, porque, de no hacerlo, se exponen a que les pillen.

El inminente avance sobre Cataluña

París. — Los Gobiernos de Madrid y Valencia están desesperados al constatar la mala situación en que se encuentra ya Cataluña, pues parece inminente el avance de los nacionalistas hacia la región catalana y N. de Valencia.

El general Aranda niega que Oviedo esté cercado

Salamanca. — El general Aranda desmintió ayer, rotundamente, que los rojos hayan cercado Oviedo.

Los ataques rojos a nuestras posiciones no han dado ningún resultado. Los marxistas han sacrificado miles de víctimas sin ver ninguno de sus objetivos cumplidos.

El Cuartel de Pelayo, en Oviedo, que los rojos debían haber ocupado, se encuentra en la parte exterior de la ciudad, aun en poder de los nacionales.

Un artículo sobre el oro robado a España

Londres. — Marius Samuel publica en el "Times", una información sobre el oro robado en el Banco de España.

En ella dice que este oro ha sido trasladado al Banco Nacional de Londres a nombre de varias personas rusas.

Se pregunta: ¿Qué dirá el verdadero pueblo español, cuando sepa el éxodo de este oro robado a España?

Dice luego textualmente: "Me consta que muchos revolucionarios españoles han sido instruidos en Rusia, y puedo afirmar que algunos de ellos tendrán que volver a aquella nación, por temor a su seguridad personal".

La reparación de los daños sufridos por Málaga

Se dice que el anarquista García Oliver sustituirá a Largo Caballero en la jefatura del Gobierno.

Gibraltar. — Comunican de Málaga que el general don Gonzalo Queipo de Llano ha presidido una reunión de las autoridades malagueñas para tratar de reparar los daños cometidos en esta ciudad por los marxistas durante sus meses de ocupación y terrorífico dominio.

Gibraltar. — El señor Largo Caballero será sustituido próximamente por el actual Ministro de Justicia, García Oliver, anarquista, que incitaba a las masas a lanzarse sobre los partidos moderados para conservar el poco territorio ocupado hoy aun por los rojos.

¿A quién se llegará a entregar la Presidencia del que se llama a sí mismo Gobierno?

Desórdenes y choques entre campesinos y milicianos en el campo rojo

París. — Comunican que a lo largo de la costa roja del Mediterráneo se han producido graves desórdenes entre campesinos y milicianos rojos.

El corresponsal de la Agencia DNB dice que la causa de estas revoluciones ha sido que los marxistas han intentado realizar obras de fortificación en las propiedades de pequeños terratenientes y modestos campesinos.

En Valencia, también se han registrado sangrientos choques y violentos incidentes entre milicianos y campesinos, resultando cincuenta muertos y muchísimos heridos entre los segundos.

Este hecho ha causado enorme indignación en las huertas murciana y valenciana, cuyos hortelanos se han sublevado contra el régimen de terror a que están sometidos.

Los rojos van evacuando rapidísimamente Madrid

Sangrientos choques entre anarquistas y comunistas

Salamanca. — En el frente de Madrid, la situación es estacionaria. Los rojos, después de los últimos desastres sufridos, han adoptado una actitud de pasividad.

El general Miaja intentó romper el cerco en el Jarama y en El Escorial, pero, tras seis días de lucha, las posiciones de los nacionales están intactas y los rojos no han avanzado un solo metro de terreno.

El Mando nacionalista ha sido el que, adrede, ha dejado la iniciativa de parte de los rojos, porque éstos, como ha sucedido, se diezmaran en estériles esfuerzos.

Los rojos van evacuando rapidísimamente Madrid, y se sabe, de fuente que merece entero crédito, que enorme cantidad de armas que había acumuladas en Madrid han sido rápidamente trasladadas a Valencia.

Igualmente han sido desplazados hacia el E. varios batallones internacionales, con objeto de que sea más fácil y factible su traslado a la región levantina.

En la capital de España se han registrado nuevamente sangrientos motines entre anarquistas y comunistas, que exigen se les entregue el poder: en los últimos choques, ha habido 20 muertos y un centenar de heridos.

La ciudad de Oviedo, libre de enemigos

La ciudad de Oviedo está ya libre de atacantes rojos, los cuales se han replegado nuevamente a sus posiciones, ante la esterilidad de sus esfuerzos.

El exconsejero Dr. Corretjans habla del caos de Barcelona

París. — El Dr. Corretjans, que fué Consejero de Higiene de la Generalidad de Cataluña en los primeros meses de la actual guerra civil, ha hecho unas manifestaciones a los periodistas, en las que ha dicho que los anarquistas han hecho en Cataluña una gran matanza de médicos, a los que acusaron de haber hecho diagnósticos equivocados y de haber curado a elementos religiosos, en los hospitales.

La situación de Barcelona es de verdadero caos y el poder está totalmente en manos de los anarquistas. La población está hambrienta y falta totalmente la harina.

Terminó el Dr. Corretjans pronosticando el triunfo rápido e inminente del GENERALISIMO FRANCO.

Ha empezado la evacuación del material de guerra y artillería en Madrid

Roma. — Las tropas nacionales del Generalísimo Franco mantienen intactas todas sus posiciones alrededor de Madrid contra las cuales se han estrellado todos los ataques de los rojos.

El general Miaja, jefe de la defensa de la capital española, cuyo objetivo era romper el cerco por el sector del Jarama o por El Escorial, parece se va ya desengañando, así que ha mandado la evacuación de la capital.

En efecto, la aviación nacional ha observado largos convoyes de camiones en la carretera de Guadalajara camino de Valencia y de Albacete.

Dichos convoyes transportan material de guerra y artillería pesada a fin de que no caiga en poder de las tropas nacionales cuando ocupen estas Madrid.

El Gobierno de Valencia piensa trasladarse a Barcelona

Valencia. — Se confirma que el Gobierno de Valencia quiere trasladarse a Barcelona como último baluarte de la resistencia roja al empuje arrollador de las tropas del Generalísimo Franco.

En Barcelona, no obstante, se ha recibido la noticia con frialdad y disgusto, pues no se quiere tener relación alguna con el Gobierno valenciano.

En breve quedará aislada Cataluña

Los nacionales avanzan hacia Tortosa y Castellón

Salamanca. — Las noticias llegadas del frente de Aragón dan cuenta de la continuación del avance de las columnas nacionales que manda el general Cabanellas.

El control a las fronteras españolas

Estados Unidos restablece su Consulado en Málaga

Londres. — En el Foreign Office ha estado reunido, durante tres horas, el Sub-comité de control de las fronteras españolas.

Se cree que Inglaterra se ha descargado la responsabilidad que sobre ella pesaba al comprometerse a controlar la frontera hispano-portuguesa.

Washington. — El Gobierno de Estados Unidos, después de la ocupación de Málaga por las victoriosas fuerzas nacionalistas, ha dispuesto la reapertura de su consulado en dicha ciudad, después que sean reparados los daños por el edificio sufridos como consecuencia de la dominación marxista.

Ha sido detenido el jefe rexista belga Degrelle

Berlin. — Comunican de Bruselas que ayer fué detenido el jefe rexista Degrelle, porque, durante un acto en el que hablaba el Jefe del Gobierno, pidió la palabra para rebatir los argumentos que se estaban exponiendo.

Largo Caballero amenaza con dimitir

Valencia. — El señor Largo Caballero facilitó una nota a la prensa en la que dice que se verá obligado a presentar la dimisión de su cargo si continúan los obstáculos que está encontrando en materia de política interior.

Rusia retira sus pretensiones de tomar parte en el control

Londres. — Se conocen más detalles de la reunión celebrada hoy por el Comité de control, en Londres.

El delegado de la URSS dijo que no deseaba tomar parte activa en el control marítimo, si la zona que a Rusia fué otorgada se confiaba a la vigilancia de las escuadras francesa o inglesa. Tal zona, como se sabe, es la del golfo de Vizcaya.

El representante de Portugal dijo que siempre mostró deseos de que la fiscalización fuera realizada por las escuadras de Francia, Inglaterra, Alemania e Italia, y que, en vista de que Rusia retiraba sus pretensiones, nada tenía ya que alegar.

Los representantes de dichos cuatro países quedaron en someter a sus respectivos Gobiernos el proyecto formado por el Sub-Comité técnico, ya de todos conocido.

No se reconstruirá el Alcázar de Toledo

Sus ruinas servirán de testimonio de la barbarie roja

Roma. — Se desmintió la noticia dada en otras ocasiones respecto de la reconstrucción del Alcázar de Toledo.

Las ruinas del artístico edificio destruido, convenientemente adecentadas, permanecerán intactas como un recuerdo de la guerra civil española y un testimonio de la barbarie de los rojos.

Los rojos saquean las casas señoriales de Almería

Málaga. — Sábese que los rojos huidos de esta capital a Almería prosiguen en sus saqueos en la capital andaluza no dejando casa alguna de aspecto señorial que no sea desvalijada.

Pronto Almería será una segunda edición de Málaga la mártir.

NODRIZA

Se ofrece con leche de 3 días; edad 22 años. — Informes: Calle Baja, 4; Montuiri.

ALQUILANSE

en la calle de San Cayetano n.º 1 piso de 9 dormitorios, baño, agua corriente, gas y electricidad y entre suelo de 7 dormitorios, con agua corriente, gas y electricidad. — Informes: San Cayetano, 12.

HUEVOS PARA INCUBAR

Prat Leonada y Leghorn Blanca

Granja "Son Boga" — Establiments

INTERESANTE CRONICA DEL FRENTE ASTURIANO

Oviedo. — Los dísimos ataques que está sufriendo esta desgraciada ciudad son de cada vez más débiles, en comparación con los librados en los días 21 y 22, atacando, sin embargo, por los sectores de Escamplado, Rivillas, San Roque y Cuero.

En el lugar donde han sido más violentos los ataques de los marxistas es en los sectores de Escamplado y Trubia, donde han empleado la aviación, representada por numerosas escuadrillas.

El Mando rojo habla señalado para sus fuerzas, como único objetivo, el corte de la carretera de Oviedo a Galicia.

Esta es la primera vez que los rojos atacan con valentía y coraje. El derroche de municiones han sido enorme; el cañón no ha cesado de disparar durante estos días, igual que las ametralladoras, y atacando con gran número de tanques. Pero no comprendían que, a pesar de tener tanto material no podrían conquistar nuestras posiciones. Así es que a pesar del empuje arrollador de las fuerzas marxistas, han sido éstas rechazadas y diezmadas por el fuego certero de nuestras ametralladoras y por las bombas de mano.

Como ejemplo de la valentía de los nacionales, basta citar que hoy, en Escamplado, los rojos atacaron con tanques, pero la Infantería ante nuestro empuje, los abandonó, quedando los tanques en nuestro poder. La Infantería roja se muestra valerosa en los primeros momentos de la lucha, pero después, cuando es diezmada por nuestro fuego, huye, dejando abandonado en el campo todo el material que posee.

El parte del Cuartel general pone de relieve la intensidad y la tragedia de estos ataques, aunque no cómo sucede en realidad; la realidad es más trágica.

El número de bajas sufridas por los marxistas se eleva a más de 15 mil.

En el sector de Escamplado, se recogieron unas 1.000 bajas, más unas

800 en el día de hoy, en Trubia, 700 y otras cantidades parecidas en los demás frentes de la provincia.

El modo de atacar de los rojos no es el de un ejército fuerte y regular, todo lo contrario: ataca en compactos grupos, sin orden ni disciplina, como cobardes, pues, nunca atacan solos.

Cuando los marxistas atacaron nuestras posiciones de Trubia, 600 de ellos lograron atravesar el río Nalón, continuando avanzando hasta llegar a nuestras primeras posiciones donde fueron recibidos con fuego de ametralladoras y bombas de mano, que les hicieron huir, a la desbandada, causándoles gran número de bajas y marchando otra vez hacia el río, para atravesarlo y muriendo algunos arastrados por las aguas del río, que en estos días vienen con mucha fuerza. Los pocos que lograron huir del río fueron muertos por los disparos de ametralladoras que barrieron la orilla.

En una descubierta efectuada por nuestras tropas, se cogieron al enemigo varios fusiles ametralladoras, fusiles de procedencia rusa y numerosas municiones, causándoles a los rojos numerosas bajas.

Todo lo que se diga del valor de nuestras valientes tropas es poco; hace muchos días que resisten los desesperados ataques de los marxistas, sin perder un solo palmo de terreno. En muchos lugares han tenido que emplearse las bayonetas.

Nuestros legionarios no persiguen al enemigo, obedeciendo órdenes del Mando, a pesar de su deseo. Pronto verán estos bravos legionarios cumplido su deseo.

El plan de los rojos se ve claro. Querían atacar por el sector de Escamplado para entretener a los nacionales y entrar en la ciudad de Oviedo por la parte contraria con una fuerte columna. Pero la maniobra no les dió el resultado que esperaban, gracias a la sabia dirección del general Aranda y a la bravura de nuestros soldados, ayudados por la población civil.

HA SIDO APRESADO EL TRASATLANTICO «MARQUES DE COMILLAS»

Ayer, durante todo el día, circuló por esta ciudad el rumor de que la valerosa escuadra nacional, demostrando, una vez más, tener el dominio del mar había capturado al magnífico trasatlántico español "Marqués de Comillas", al servicio de los rojos.

El rumor fué plenamente confirmado ya por la tarde, en que se afirmó que el "Marqués de Comillas" venía en demanda de Palma, escoltado por los propios barcos que lo capturaron.

El "Marqués de Comillas" llegó a Palma, fondeando en la bahía, alrededor de las diez de la noche.

Con motivo de la llegada del "Marqués de Comillas", cuya noticia despertó vivo entusiasmo en la población, se reunió numeroso público en las murallas, que comentaba la brillante actuación que vienen desarrollando los navíos de la escuadra nacional.

Según se decía, el "Marqués de Comillas" procedía de Rusia y se dirigía a Barcelona, en las proximidades de cuyo puerto parecía fué capturado.

Se nos dice, sin que nos haya sido posible confirmar la noticia, que el "Marqués de Comillas" conduce un cargamento de víveres, harina, principalmente.

A hora avanzada de esta madrugada han sido desembarcados en Palma debidamente custodiados y en calidad de detenidos, unos cuantos tripulantes del trasatlántico apresado — ocho o diez —, que parece formaban el Comité de a bordo.

La dotación del "Marqués de Comillas" se componía de unos cincuenta hombres.

Ayer se reunió la Comisión Gestora Municipal

Ayer se reunió la Comisión Gestora bajo la presidencia del Alcalde y con asistencia de los Gestores señores Fiol Alabern, Coll, Sastre, Roca, Bonet, Salleras, Cirerol y Mesana.

Se aprobaron primeramente el acta de la sesión anterior y buen número de cuentas.

Se acordó suministrar bordillo para diversas aceras.

Se autorizó a don Juan Albertí para abrir un comercio de ferretería en la Avenida de Alejandro Rosselló.

Se aprobaron a buena cuenta, varias obras de la calle de Luis Vives.

Se acordó imprimir el sumario pronunciado en la fiesta de San Sebastián, patrón de Palma.


Se enteró el Ayuntamiento de dos cartas agradeciendo se intitulen dos calles de Palma con los nombres de un teniente y capitán de Carabineros muertos en el frente de Son Servera.

Se facultó al Alcalde para designar el Gestor que haya de formar parte de la Junta Municipal para asistencia a las familias que luchan en el frente.

Por breves minutos, fué interrumpida la sesión, para tratar y acordar lo siguiente:

"Entendida la Corporación de la Circular núm. 451 publicada en el B. O. día 6 del corriente, acuerda aprestar conformidad a la implantación de la décima sobre la contribución, a lo que se refiere el Decreto de

FRONTON BALEAR



Hoy, sábado, 27 de Febrero
Tarde a las 4 y media
ECHIVARRIA — SOLOZABAL
contra
ORIO — CARMELO

IRIONDO II — ECHENIQUE
contra
ATANO — TRECET
y **QUINIELAS**

Detalles por carteles y programas.
Domingo partidos y quinielas

SE ALQUILAN

Un segundo piso de 6 dormitorios, 3 salas con todo confort y un local útil para garage con agua a presión y una cochera. Informes: Danús, 6 1.